



lo Túnelo. Stgo. 28-11-1982 P. 18 Segundo Cuarto

PANORAMA CULTURAL

704288

GUIA DE LECTORES

Un ideal encarnado

Por Hernán Poblete Varas, de la Academia Chilena



Es difícil, para mí, escribir sobre este libro procurando dejar de lado el inevitable contexto de la relación personal con el autor de las páginas en él recogidas: El pensamiento de Eduardo Frei (selección y notas de Oscar Pinochet de la Barra, Editorial Aconcagua, Stgo. 1982). Pero es necesario hacerlo, olvidarse del hecho humano, tan profundo, para enfrentar la pura obra intelectual, fraguada en este espíritu que conocimos encarnado en un hombre cordial, fraternal, dispuesto al diálogo. Tal vez una de sus grandes virtudes era la de escuchar: si, oía, escuchaba, a veces en moroso silencio y cuando decidía discutir no era tanto para apoyarse en sus verdades como para confrontar su propio pensamiento con el otro que, siempre, más que un contrincante fue un interlocutor. Nunca le conocimos esas actitudes -que acaso algunos consideren virtuosas o heroicas- de rechazar al oponente sólo porque es tal: alguien que piensa de otra manera. Muy al contrario, Eduardo Frei era el hombre del diálogo. Un hombre, con el que se podía hablar de cosas muy profundas o reir con íntima alegría. Un hombre, en suma: ni gloriosa estatua ni cabeza jibarizada. Un ser pensante que sabía escuchar y responder con la recatada autoridad de su sabiduría, con esa clara manera de interpretar -más

que juzgar- aquello que se le ponía por delante. Un humanista: aquel que confía en el poder de la razón y del saber para encontrar la luz y la verdad.

Tuvo grandes cargos, los más grandes que se pueden alcanzar en una democracia. Pero no lo perturbó el vértigo de las alturas y mantuvo en los más críticos momentos su convicción de que es posible encontrar en la serenidad del trato humano el camino de la conciliación.

Este libro, que nos presenta el pensamiento de Eduardo Frei desde sus años de dirigente de la Acción Católica hasta los difíciles tiempos que vivimos, constituye una gran lección: no hay una línea que desmienta a otra; toda su vida y su obra son una clara y limpia trayectoria intelectual, sin divagaciones ni sinuosidades. Un pensamiento encarnado, convertido en hechos, más fuerte que todas las debilidades que, como seres humanos, debemos desafiar y ante las cuales muchos, demasiados, somos pusilánimes. El pensamiento de Eduardo Frei es un testimonio de fidelidad a aquellas ideas que definió desde muchacho y que mantuvo, reciamente, hasta el final de su existencia.

Debo suponer que habrá algunos que no entiendan su mensaje fundamental. Para esos está escrito en el Evangelio: el que quiera ver, que vea; el que quiera oír, que oiga. A nosotros sólo nos queda dar gracias por esta presencia ejemplar.

Un ideal encarnado [artículo] Hernán Poblete Varas.

AUTORÍA

Poblete Varas, Hernán, 1919-2010

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un ideal encarnado [artículo] Hernán Poblete Varas. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)